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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Iban muy veloces: carambola” 

 “Detienen a policías de siete alcaldías” 

 “Mueren alumnas en un accidente; hay 8 lesionados”  

 “Mueren dos universitarias en el corredor de la montaña”  

 
“Alcoholímetro a todo Hidalgo”  

 
“Se accidentan universitarios ¡Tragedia!” 

 
“Cárcel de Metztitlán a punto de colapsar” 

 “Olvera sociedad no está lista para legalización de droga” 

 “Detalla Straffon sanciones para los malos servidores”  

 
“Vinculan a policías con ataque de casino”  

 
“Se deslinda Alcalde… pero le presta casa”  

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Proceso electoral municipal fue transparente, Jiménez Rojo: El consejero presidente del IEEH 

Daniel Jiménez Rojo aseguró que el pasado proceso electoral municipal fue transparente y a la vista de representantes de 
todos los partidos, en alusión a los señalamientos del ex candidato de "Hidalgo nos une" a la alcaldía de Mineral de la 

Reforma Luis Baños, quien acusó al instituto de haber violentado el resultado en esa localidad.  Niega que IEEH 
recurra a artimañas: Calificó de temerarias y aberrantes las declaraciones hechas por el político panista, quien aseguró 

en conferencia de prensa que fue una artimaña jurídica del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) con los 

funcionarios de casilla lo que provocó que la elección le fuera arrebatada a "Hidalgo nos une". De inmediato, el 
funcionario llamó a este medio de comunicación para refutar lo expresado por Luis Baños; dijo que respeta la posición de 

quienes intentan desprestigiar al órgano que preside, sin embargo nadie sabía que en la casilla 275 iba a ganar "Hidalgo 
nos une". "Estás de acuerdo que la elección inicia a las 8 de la mañana y concluye a las 18 horas, por supuesto que 

nosotros no sabíamos que iba a ganar esa coalición para que se pudiera pensar que fue una artimaña." En el IEEH no 

rehuimos a nuestra responsabilidad, pero tampoco permitimos que los partidos quieran olvidar su corresponsabilidad en 
la vigilancia del proceso electoral. Jiménez Rojo consideró que Luis Enrique Baños ignora la Ley Electoral, 

además de estar mal asesorado por el representante de su coalición ante el instituto. Además que todos los 
partidos estuvieron abiertos a la elección de sus representantes de casilla. Mencionó que en su calidad de representante  

del IEEH ratificaría contundentemente la decisión del Tribunal federal, ya que se trató de una elección completamente 
transparente. "No se vale decir que existe legalidad pura cuando les conviene, y cuando no, señalan que hubo artimañas 

u algo orquestado." El 16 de agosto, magistrados del Tribunal Electoral del Estado revocaron el triunfo de la alianza 

"Hidalgo nos une". Tras el juicio de impugnación se determinó la anulación de dos casillas para dar resultado final de 48 
votos a favor del candidato priista Filiberto Hernández. La anulación se dio por irregularidades en la designación de 

funcionarios. (Redacción,  pág 07) 

El Independiente-Por “robarles” Huasca Panal impulsará juicio político contra Habib: Ante poco más de 5 mil 
panalistas, el líder estatal de Nueva Alianza Fernando Flores Pérez sentenció que la bancada local de diputados de su 

organismo político impulsará juicio político contra el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del 
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Estado Alejandro Nicolás Habib, por considerarlo responsable de "robarles" el triunfo en el municipio de Huasca y 

otorgárselo a su partido político, el PRI. "Se lo vamos a encargar a los seis diputados de Nueva Alianza para que le hagan 

un juicio político por resolver anticonstitucionalmente, beneficiando al PRI, en un pleno robo a la ciudadanía que decidió 
quien quiere que sea su presidente, sentenció Flores en la plancha de la plaza Juárez tras encabezar una marcha de 

miles de panalistas por las principales avenidas de Pachuca, que afectaron la circulación de avenida Revolución y Juárez 
en el centro histórico. El líder panalista Fernando Flores Pérez insistió que el presidente del PRI estatal Omar 

Fayad Meneses, junto con el Instituto Estatal Electoral, funcionarios de la Secretaría de Desarrollo 

Regional, Jaime Flores y Nicolás Habib, son responsables de las movilizaciones y afectaciones de la 
población hidalguense, por orquestar un fraude electoral contra el triunfo de Marcelo Soto, su candidato, 

en Huasca. Sostuvo que Fayad Meneses fue quien impugnó sin pruebas y de manera desvergonzada un 
triunfo legal, y señaló al Instituto Electoral por permitir que un funcionario público estatal participara en la 

jornada electoral a pesar de que es ilegal. Acusó que los funcionarios de la Secretaría de Desarrollo gastaron mucho 
dinero y materiales para comprar el voto ciudadano, que ni así dio el triunfo a los priistas. También dijo que Jaime Flores, 

por quien se anuló la casilla 401 contigua, y que provocó el triunfo del PRI, será denunciado por caer en delitos 

electorales y esperan que vaya a parar a la cárcel. Fernando Flores agregó que en el caso de Nicolás Habib se buscará 
que enfrente un juicio político por actuar a favor de una parte, que viola la Constitución Política y las leyes electorales 

estatales al beneficiar a su partido político. Mientras señalaba esto, la gente coreaba "Habib vendido, saliste de jodido, 
Habib vendido, saliste de jodido". Por su parte, el ex candidato de Nueva Alianza por el municipio de Huasca, y al que el 

IEE le había entregado su constancia de mayoría, Marcelo Soto sentenció que no permitirá que una vez negado a la 

presidencia municipal el gobierno del estado pretenda castigarlo con falta de recursos para su municipio, porque de lo 
contrario realizará movilizaciones a Pachuca hasta que los liberen. "Por lo que no se dejen engañar amigos, no crean lo 

que dicen los priistas que si ganamos no tendremos recursos, les digo a las 26 comunidades que lucharé para que no 
falte nada para salir adelante", sentenció durante el mitin que organizaron en plaza Juárez tras la mega marcha que 

realizaron en la que ni la lluvia les impidió manifestarse.  (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

Milenio-Panalistas se movilizan para recuperar Huasca: “Se puede o no se puede”, se escuchó una voz en lengua 
hñä hñu que retumbó en las inmediaciones de la Plaza Juárez en el momento en que al menos cinco mil militantes del 

Partido Nueva Alianza (Panal) arribaban a la plancha ubicada al frente de gobierno del estado, donde exigieron respeto al 
voto ciudadano y a los resultados electorales, luego de que se les quitará el triunfo obtenido en las urnas en Huasca de 

Ocampo. Provenientes de los 84 municipios de la entidad, los panalistas se concentraron en cuatro puntos de Pachuca: 

desde el puente Bicentenario, el panteón capitalino, el bulevard Felipe Ángeles, hasta el estadio Hidalgo. Con consignas 
contra el PRI y las autoridades electorales, alrededor de las seis de la tarde de ayer, se reunieron en la Plaza Juárez 

donde realizaron un mitin.  A pesar de la lluvia, los contingentes de panalistas paralizaron las calles capitalinas por más 
de una hora; sin embargo el cierre de avenidas concluyó cuando los gritos y entonaciones a favor del Panal se 

escucharon frente a Palacio de Gobierno. Entre las peticiones de Nueva Alianza destaca que los tribunales electorales 

respeten la decisión de la ciudadanía y se mantenga el triunfo del ex candidato a la presidencia municipal de Huasca de 
Ocampo, el panalista Marcelo Soto, quien después de obtener el triunfo en las elecciones del 3 de julio, se resolvió 

revertir el resultado y dárselo al Partido Revolucionario Institucional.  Para Fernando Flores Pérez, líder del Panal en 
Hidalgo, la resolución de revocar el triunfo de su partido en el pueblo mágico fue de manera descarada, 

pues tanto el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, como el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) fueron cómplices de las irregularidades en la jornada electoral, que resultó con la anulación de la 

casilla 400 Contigua 1 y al menos 180 votos panalistas, para posteriormente revertir la elección a favor del 

PRI.  El dirigente estatal, responsabilizó a Omar Fayad, líder del PRI en Hidalgo; a las autoridades electorales, así como a 
dependencias de gobierno de actuar contra las leyes para favorecerse en los resultados electorales.  “El ladrón dice 

agarren al ladrón”, dijo Flores Pérez en contra de Omar Fayad Meneses, a la vez que se escuchaban las rechiflas contra el 
también diputado federal priista. La concentración concluyó a las ocho de la noche. Claves-Impugnaciones • 

Actualmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) mantiene impugnaciones en los cinco 

municipios que el Partido Nueva Alianza (Panal) ganó en las urnas. • Cuautepec de Hinojosa, Villa de Tezontepec, 
Metepec, Huasca de Ocampo y Atotonilco el Grande, son las localidades que Nueva Alianza tuvo resultados favorables el 

pasado 3 de julio. • El Panal emitió un juicio de revisión ante el TEPJF para recuperar el triunfo obtenido en las urnas en 
el municipio de Huasca de Ocampo, victoria que fue revocada por magistrados hidalguenses y resuelta a favor del PRI, lo 

que causó inconformidad. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Desquicia Panal la capital: La inconformidad de miles de simpatizantes de Nueva Alianza estranguló el 
tránsito de la ciudad, quienes demandaron les regresen el triunfo que alcanzaron en Huasca de Ocampo. Anunciaron que 

continuarán con las movilizaciones y que los diputados locales iniciaron el análisis para presentar en el Congreso del 
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estado la solicitud de juicio político en contra de Alejandro Habib, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH). Luego de marchar desde cuatro puntos, los manifestantes convergieron en Plaza 

Juárez, donde demandaron justicia y le advirtieron a Omar Fayad, presidente del tricolor, que las coaliciones son actos de 
conveniencia política, no de sumisión. Ahí, Marcelo Soto, a quien le fue retirada la constancia de mayoría por disposición 

del TEPJEH, dijo que nadie puede manipular la voluntad popular y que “nadie nos someteremos a sus intereses y mucho 
menos permitiremos que nuestro voto sea sometido”. Aun bajo la lluvia, cerca de cinco mil simpatizantes se mantuvieron 

en la plancha de la Plaza Juárez, donde Fernando Flores Pérez, dirigente estatal de Nueva Alianza, anunció que los seis 

diputados locales solicitarán un juicio contra Habib Nicolás. “No permitiremos que los intereses particulares de los 
magistrados, estén por encima de la voluntad ciudadana”, dijo. Anunció que mantendrán las movilizaciones hasta 

que les regresen el triunfo que les fue robado por el PRI, el gobierno estatal, el IEEH y el TEPJEH. (Antonio 
Alcaraz, página 09) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PT y Movimiento Ciudadano, aún sin acuerdos para ir en alianza por Xochicoatlán: El Partido del 
Trabajo y el Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) aún no tienen acuerdos para una posible alianza en las 

elecciones extraordinarias en Xochicoatlán, único municipio donde se podría realizar una segunda elección si los 

organismos electorales resuelven en este sentido.  El líder del PT en Hidalgo, Mariano Torres L‟estrade, aseveró que 
ambas diligencias se mantienen en pláticas y de no llegar a acuerdos irán solos en los comicios municipales.  “Estamos 

analizando esta posibilidad de ir en alianza con el Movimiento Ciudadano, debe de ser así, pero vamos a buscar concretar 
fuerzas opositoras de manera real de la izquierda en todo el municipio”, indicó el presidente petista.  En las elecciones del 

pasado 3 de julio en Xochicoatlán, el ex candidato de la coalición Poder con Rumbo (PT-Movimiento Ciudadano) Baltazar 

Soni Guillermo, quedó en segundo lugar con tan sólo cuatro votos menos que su adversario Felipe Juárez Cuevas, de la 
alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde Ecologista).  En cuanto a las impugnaciones ante tribunales federales, el 

dirigente partidista detalló que el pasado viernes acudió con los magistrados de la Sala Superior de Toluca, donde 
presentaron pruebas para mantener los triunfos en municipios ganados por el PT. “Estamos confiados de las instancias, 

se ha revisado el caso y creo que se va a resolver en menos de un mes por la situación que tenemos que ir a una 
elección nuevamente en Xochicoatlán, tenemos la confianza”.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-El PRI no define aún candidato: Rico Ruiz: Luego de haber sido ratificado como dirigente nacional de 

Democracia Social, organismo adherente al CEN del PRI, Roberto Rico negó que al interior de su partido haya una 
cargada a favor de Enrique Peña Nieto, para postularlo como candidato a la presidencia de la República para las 

elecciones del siguiente año. Manifestó que no se puede negar la preferencia de un sector importante del partido para el 

gobernador del estado de México, y eso se puede ver en las encuestas y en los eventos que se han realizado, pero lo que 
se busca es que prevalezca la unidad, debido a que el senador Manilo Fabio Beltrones ha manifestó sus intenciones de 

entrar a la contienda. Añadió que en días pasados -durante un encuentro del organismo en Guanajuato- se presento la 
propuesta de que el método de selección de candidato presidencial se realice por convención de delegados. Dijo que “la 

convención de delegados, es un método que nos identifica, ya que con ello se puede garantizar la unidad frente a la 

contienda, que no sólo renovará la presidencia, sino también el senado y las diputaciones, básicas para gobernar al país”. 
La estrategia electoral frente al proceso electoral federal del 2012, fue presentada ayer por Roberto Rico y aprobada por 

unanimidad. (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-En contienda interna del PAN Raimundo Ordoñez espera que no exista influencia de Xóchitl 

Gálvez: Ante los rumores de que Xóchitl Gálvez, ex candidata a gobernadora por el Partido Acción Nacional (PAN) en la 

entidad, está apoyando a Alejandro Moreno Abud para llegar a la dirigencia estatal del blanquiazul, Raimundo Ordóñez, 
aspirante a este mismo cargo, aseguró desconocer si esto es verdad, y espera una contienda pareja y que no exista 

alguna influencia Señaló que reconoce en Gálvez a una persona que ha trabajado en su vida social y lamenta que no 
milite en el partido, pero desconoce si existe este apoyo hacia su contrincante en la carrera interna; agregó que es algo 

que no se ha dedicado a averiguar, pues sólo está al pendiente de platicar con los consejeros panistas a fin de 

presentarles su proyecto de trabajo. Declaró que Xóchitl Gálvez es una persona que dentro de Acción Nacional, en este 
momento no vota porque no es miembro del consejo ni del Comité Estatal y mucho menos del partido, pero reiteró que 

de ser así, desea que exista una contienda equitativa y sin influencias. Raimundo Ordóñez se manifestó como fiel 
creyente de los principios de Acción Nacional y de la doctrina del partido, Por lo que aseguró que los consejeros panistas 

están conscientes y conformes de que tiene que ser así. Finalmente, señaló su confianza en que el próximo 11 de 
septiembre los 56 consejeros de su partido votarán a favor de su proyecto de trabajo; y aunque reconoció que no ha 

considerado otro escenario porque siente el respaldo de sus compañeros que manifiestan el apoyo y adherencia a este 

proyecto, él respetará su decisión, pues le abona a un partido donde todos están incluidos. (Natalia Pazarán, página 
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Crónica-Afecta marcha panalista orden vial en la capital hidalguense: Tremendo caos vial en Pachuca provocó 

la marcha de cientos de simpatizantes del Partido Nueva Alianza (Panal), provenientes de diversos municipios 

hidalguenses, para apoyar al ex candidato a alcalde de Huasca, Marcelo Soto. Pese a que desquiciaron la ciudad, el 
contingente no logró la convocatoria esperada, pues en principio presumían la presencia de miles y miles de militantes 

sumados a dichas protestas. Cabe señalar que estas acciones no son avaladas por la dirigencia nacional del partido 
magisterial, por lo que no hubo coordinación en este sentido. A partir de las 16 horas los manifestantes aliancistas se 

concentraron en cuatro puntos de la capital hidalguense; en el Estadio Hidalgo, el Panteón Municipal, la agencia 

Chevrolet en Everardo Márquez y el puente Bicentenario, posteriormente caminaron por principales arterias hasta llegar a 
las inmediaciones de plaza Juárez. La marcha deriva de los fallos emitidos por el Tribunal Estatal Electoral (TEEH), quien 

anuló una casilla que revirtió los resultados del 3 julio y otorgó la victoria al Partido Revolucionario Institucional (PRI). El 
TEEH invalidó el triunfo del Panal en Huasca, debido a la revocación de la casilla 400 contigua 1, por ello enviaron un 

juicio de inconformidad a la Sala Regional V en Toluca. El dirigente estatal panalista, Fernando Flores Pérez, reconoció las 

afectaciones provocadas por la marcha; sin embargo, responsabilizó al PRI estatal y al TEEH de la movilización. 
“Hacemos lo que la ley permite, quiero pedir de antemano una disculpa a la ciudadanía”. El equipo jurídico de Nueva 

Alianza, encabezado por la litigante Ingrid Tapia, se entrevistó con los magistrados federales para exponer supuestas 
pruebas que presuntamente revelaron “tendencias” por parte de los jueces hidalguenses. “Existen por lo menos siete 

causales de agravio para que la Sala Regional V ratifique la victoria del Panal”. Además, 240 habitantes de Huasca de la 
casilla 400 presentaron un juicio de protección a sus derechos políticos electorales, a fin de salvaguardar la validez de su 

voto. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Respeto para manifestantes, promete edil: Luis Baños, ex candidato a presidente por la alianza Hidalgo 
nos Une, el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, hizo un llamado para que no se radicalicen las 

protestas. Dejando en claro que su militancia priista no influirá en este conflicto político, el edil dijo que estará pendiente 

de los movimientos que realice la ciudadanía inconforme con el revés que dio el Tribunal Electoral del Poder Judicial del 
Estado de Hidalgo (TEPJEH) al triunfo de Baños. Señaló que estas protestas “deben de estar apegadas al estricto sentido 

de ley, sin ofender a nadie, empezando por las instituciones y desde luego a los ciudadanos”, señaló. Ante cualquier 
suspicacia que se pudiera dar, afirmó que será imparcial, “pues es lo mismo que hubiésemos hecho en el caso que las 

manifestaciones hubiesen sido de Filiberto Hernández, pero estaremos atentos; todavía falta el veredicto final del 
Tribunal Electoral Federal”, expresó. No se desquita Respecto a las acusaciones de acoso y desquite del gobierno 

municipal contra comerciantes informales que apoyaron al panista, Escamilla Baños calificó como una mentira las 

afirmaciones que hizo el perredista César Lemus, presidente del Movimiento Ciudadano Sur. Resaltó que los vecinos del 
Saucillo, donde se pone el tianguis, están inconformes porque los comerciantes obstruyen las entradas a sus domicilios. 

(Antonio Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-Marcha PANAL por defensa de triunfos: La dirigencia del Partido Nueva Alianza (Panal) ya dialogó 
con los magistrados de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El fin 

fue exponerle planteamientos e inconformidades por el revés que el Tribunal Electoral de Hidalgo dictaminó a su triunfo 
electoral en Huasca y por el cual, ayer, por segunda ocasión, marcharon por avenidas de Pachuca. Fernando Flores, 

dirigente estatal del organismo político, encabezando la marcha que partió del Puente Bicentenario a Plaza Juárez, una de 

las cuatro organizadas para defender los triunfos electorales del partido, reiteró su inconformidad debido a la sentencia 
emitida por el órgano jurisdiccional local. "Le damos seguimiento a lo que ya presentamos con pruebas y estamos 

demostrando que es totalmente falsa, una mentira, esa argumentación que presentaron ante el tribunal", expresó de su 
encuentro con los magistrados electorales federales, quienes, dijo, estuvieron receptivos de los argumentos. "Esperamos 

que con su profesionalismo, imparcialidad y gran responsabilidad que tienen como magistrados, devuelvan a Huasca lo 
que Marcelo Estrada ganó en la elección del 3 de julio", apuntó, señalando que la ponente del juicio de revisión 

constitucional es Adriana Favela, con quien ya hablaron, al igual que con Santiago Nieto y Carlos Morales. "A los tres les 

hemos dado nuestros argumentos, tanto documentales como de forma verbal", aseveró Fernando Flores, quien aclaró 
que lo único que piden es hacer uso de su derecho constitucional "y llegaremos hasta donde sea necesario (por defender 

los cinco triunfos electorales), pues fueron transparentes, limpios". Asimismo, aseveró que en caso de una sentencia 
adversa de la Sala Regional Toluca, les queda un recurso, el de reconsideración ante la Sala Superior del TEPJF, 

adelantando que creen en las instituciones y consideran que esta instancia reconocerá el triunfo de su candidato Marcelo 

Soto.. "Los compañeros aliancistas somos institucionales, de disciplina y creemos que lo que se está manifestando en las 
calles de Pachuca no es más que la indignación, la molestia, porque los ciudadanos de Huasca, de Atotonilco el Grande, 

Cuautepec, Metepec, Xochicoatlán y Villa de Tezontepec se sienten agraviados por la impugnación que hizo el PRI". Las 
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cuatro marchas iniciaron en las entradas de Pachuca: Actopan, Ciudad Sahagún, Tulancingo y Distrito Federal, llegando 

todas a la Plaza Juárez, donde concurrieron más tres mil simpatizantes y militantes del Panal, provenientes de los 84 

municipios hidalguenses, así como integrantes de la dirigencia estatal, diputados del partido y candidatos ganadores. 
(Ojo Política)  

El Independiente-Ordoñez pide evitar demagogia en contienda interna blanquiazul: El candidato a la 

dirigencia en Hidalgo de Acción Nacional (PAN) Raimundo Ordoñez Meneses pidió evitar discursos demagogos, ya que no 
se trata de exhibir quién ha hecho más o menos al interior del partido, pues todos son militantes albiazules. Tal postura, 

dijo, debe prevalecer en este proceso democrático que viven los panistas para fortalecer la unidad del partido, por lo que 
aseguró que evitará en todo momento caer en denostaciones. Ordoñez Meneses subrayó que el PAN sí cumplió con las 

expectativas planteadas previo a las elecciones de alcaldes, al ganar municipios de peso en la vida política de la entidad 
como Ixmiquilpán, Tulancingo y Mineral de la Reforma, aunque este último les fue arrebatado por los magistrados. Todos 

los secretarios panistas, recordó, tuvieron a su cargo revisar el desempeño del PAN previo a las votaciones del 3 de julio 

en los municipios del estado, por lo que ahora no es prudente aventar la piedra y luego esconder la mano. Visita 
consejero a consejero: Como parte de su campaña, Ordoñez Meneses ha visitado a 42 de los 56, consejeros estatales 

que elegirán al nuevo dirigente. En reuniones de café, el ex secretario les ha expuesto su proyecto de partido. El plan de 
trabajo es fortalecer la estructura en municipios y reorganizar a los panistas en vísperas de las elecciones de 2012, 

refirió. Continuará con la visita a consejeros previo al 11 de septiembre, fecha en que se llevará a cabo la elección. No 

descartó que aumente la presión conforme se acerque este día, por lo que pidió que militantes den prioridad al partido. 
Además, Ordoñez Meneses negó que la unidad se haya debilitado con la inscripción de dos candidatos a la dirigencia 

estatal, porque "esto demuestra que en el PAN se viven procesos democráticos". (Víctor Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-Decisiones postelectorales están en el ámbito federal: De cara al primer informe de gobierno de la 

administración estatal, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que la efervescencia postelectoral 
genera “un poquito de inquietud”. Sin embargo, confió en que exista un clima de respeto por parte de los distintos 

actores políticos. “Si bien es cierto aún estamos en una etapa de efervescencia postelectoral por lo que acaba de 

cumplirse en el ámbito estatal, ya está el seguimiento en el ámbito federal”, aseveró. Precisó que aún están presentes las 
“inquietudes” tanto del PANAL como del PAN en relación a los resultados electorales en Huasca y Mineral de la Reforma. 

Moctezuma Pereda mencionó que también está presente la especulación relacionada con la suspensión de la elección en 
Xochicoatlán, salvo, dijo, lo que resuelva el Tribunal Federal. “Son los escenarios que tenemos observando, cuidando, 

dándole seguimiento”, precisó. Pese a ello, el encargado de la política interna del estado reiteró que se espera un clima 

de respeto previo al primer informe de gobierno del mandatario estatal. “Hoy ha quedado establecido con todos los 
partidos el seguimiento puntual de lo que ellos consideran debe atender el gobierno del estado”, agregó. Precisó que ya 

se ha establecido que para el día del informe del gobernador va a participar abiertamente cada fracción 
política.(Alejandro Reyes, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Proyecto de Cobaeh gana y va a “Iniciativa México”: El director del Colegio de Bachilleres Hidalgo, 

Manuel Ángel Villagrán, informó que su programa “Proyectos formativos integradores”, fue seleccionado dentro de los 20 
finalistas de “Iniciativa México”. El directivo explicó que este programa consiste en darle la oportunidad a los alumnos del 

Cobaeh de desarrollar proyectos ya sea culturales ecológico o sociales a favor de las comunidades donde se encuentran 
los planteles. “Con mucha satisfacción les venimos a informar que quedamos entre los 20 finalistas. El domingo se hace 

la promoción a nivel nacional, en los canales de Televisa y TV Azteca en la noche, y ahí se darán a conocer varios 
aspectos de cómo se van escoger a los primeros lugares”. Acompañado por Iliana Mayorga, Jefa del Departamento 

Académico, y Bladimir Pérez, docente del Cobaeh, Villagrán Valdespino explicó que además de ser un gran honor entrar 

en “Iniciativa México”, es tambien una responsabilidad. “Representa un hecho meritorio para nosotros, pero también un 
reto de mejora que es importante, me refiero a que hace dos o tres años en nuestra institución se vienen generando en 

nuestros 79 planteles el hecho de que los jóvenes desarrollen proyectos referentes a su región, a su comunidad, a su 
municipio y a su estado”. Iliana Mayorga mencionó que lo interesante de este proyecto es que reúne a muchos, pues se 

trata de apoyar a cada una de las ideas que generan los alumnos en las aulas del Colegio de Bachilleres. “Se están 

promoviendo los Proyectos Formativos Integradores de tal forma que en esta ocasión tuvimos un total de mil 800. 
Tendríamos esa posibilidad de apoyar a los jóvenes para que tengan más trascendencia en el impacto social, que es lo 

que buscamos”. Según explicó la directiva del Colegio, cada semestre los cerca de25 mil alumnos del Cobaeh generan 
alguna idea para ayudar a su comunidad, que puede abarcar el ámbito cultural, el social o incluso el ecológico. 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-14041.html
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“Participan todos los alumnos de todos los planteles, son aproximadamente 25 mil los matriculados. En cada centro 

educativo se forman equipos de cinco estudiantes, los cuales a partir del interés de lo que se observan en cada 

problemática, eligen hacer su proyecto”. Según datos de la institución, cerca del 35 por ciento de los proyectos 
presentados por los alumnos tienen que ver con la ecología, otro 40 por ciento con lo social, y el resto con otros temas 

como ideas productivas en beneficio de las comunidades. Algunas de las ideas que se desarrollaron en los salones del 
Cobaeh son “Letrinas ecológicas” en Papatlatla, “Aprovechamiento de los recursos naturales, el xoconostle” en Orizabita, 

“Cripolloponia de jitomate” en Chilcuautla, y “Violencia intrafalimiar” en Tlahuelilpan. Manuel Ángel Villagrán explicó que 

son sólo algunos ejemplos, pero subrayó que hay otros cientos que requieren el apoyo económico para aterrizarse en la 
realidad, por lo que solicitó el apoyo de la gente a partir del domingo en la noche cuando inicia la competencia. Entre 

los 20 mejores ••• Vladimir Pérez, docente del Colegio de Bachilleres de Hidalgo, mencionó que desconocen quienes 
son los otros 19 finalistas de Iniciativa México, pero confió en que puedan hacer un buen papel, aunque el triunfo no sea 

su meta final. “Hemos tenido muchas satisfacciones de ver varios proyectos, de tal forma que a convocatoria de Iniciativa 
México, que pretende impulsar a los emprendedores para desarrollar este tipo de trabajos, pues decidimos participar con 

lo que venimos haciendo”. El profesor explicó que este es un trabajo conjunto, pues aunque hay un asesor en cada uno 

de los trabajos, en realidad participa todo el cuerpo académico para enriquecer la idea. Por su parte, el director del 
Coabeh, Manuel Ángel Villagrán, indicó que cado uno de los mil 800 proyectos desarrollados en la institución buscan por 

su parte para obtener recursos y ejecutarlo. El directivo dijo que pueden acercarse, que por ejemplo, a la Secretaría de 
Desarrollo Económico en el caso de ser un proyecto productivo, o a la Secretaría de Desarrollo Social en caso de tratarse 

de algo más enfocado a la mejora de infraestructura. (Alejandro Suárez, página 07) 

Milenio-Congreso prohíbe a los legisladores dobletear: Ayer el Congreso local dio la declaratoria de aprobación 
definitiva de la reforma al artículo 35 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, en donde prohíbe expresamente a 

los diputados locales desempeñarse en otro cargo público y percibir remuneración. La reforma ya había sido aprobada al 
interior de Congreso local, pero por ser una reforma constitucional, debía ser aprobada también por la mayoría de los 

cabildos de los 84 municipios de la entidad; ayer los legisladores dieron a conocer que en 51 ayuntamientos ya se 

aceptaron los cambios, por lo que se declaró oficialmente aprobada. De esta manera los legisladores locales ya no podrán 
„dobletear‟, es decir, cobrar su dieta de diputado y al mismo tiempo cobrar un salario en una dependencia pública 

mediante una licencia o comisión. La sesión ordinaria de este jueves fue presidida por el diputado Ramón Flores Reyes 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien explicó que esta modificación se realizó con el objetivo de que los 

diputados no cobren sueldos por un cargo de la administración pública y al mismo tiempo reciban su dieta por su labor 

legislativa. Anteriormente, el artículo 35 establecía lo siguiente: “Los diputados en ejercicio no podrán desempeñar 
ningún empleo, cargo o comisión de los gobiernos federal, estatal o municipal, salvo el académico o de beneficencia 

pública. La violación de esta disposición, será sancionada con la pérdida del cargo de diputado”. La reforma realizada 
elimina la excepción de los cargos académicos, es decir, los que diputados que se desempeñaban como profesores ya no 

podrán seguir con su labor educativa y mucho menos cobrar su salario, aunque tengan una licencia especial. Flores 

Reyes explicó que los diputados locales podrán cumplir con labores especiales en los gobiernos del estado, municipal o 
federal, en cualquier área de la administración, pero sin cobrar ninguna remuneración. Añadió que se incluyó la figura del 

“recurso de reserva de base”, que da la posibilidad al diputado que tenía un cargo de administración pública antes de ser 
electo y asumir su cargo de representación popular para de „congelar‟ su plaza, pero únicamente para que no se pierda 

su antigüedad en el puesto que desempeñaba, pues durante su periodo en el Congreso no podrá cobrar el sueldo que 
percibía como funcionario de gobierno ni aún con licencia. Esta reforma evitará casos como los que ocurrieron en la 

pasada LX Legislatura, donde diputados del partido Nueva Alianza seguían cobrando el salario correspondiente a su plaza 

de maestro de educación básica, cargo que no ejercían, y al mismo tiempo cobraban su dieta de legislador. Según la 
nómina dada a conocer por la Secretaría de Educación Pública (SEP) en 2010, el ex diputado local Baltasar Torres 

Villegas cobraba 56 mil pesos al trimestre por su plaza de profesor que no ejercía mientras se desempeñaba como 
diputado.  Fernando Flores Pérez, líder estatal del Panal, y quien también fue diputado suplente, percibió un salario de 

más de 96 mil pesos mensuales, por su plaza de maestro con licencia mientras ocupaba la curul. El ex diputado Alejandro 

Soto Gutiérrez cobró 91 mil pesos durante el primer trimestre de este 2011 por la plaza de profesor que no ejercía 
mientras ocupaba su cargo de legislador. Estos casos causaron polémica, sectores de la sociedad tacharon a los 

legisladores de “aviadores”, pues cobraban por un cargo que no desempeñaban y encima “dobleteaban” al cobrar 
también su dieta de diputados. En la actual LXI Legislatura hay tres diputados que recibieron su salario de maestro 

durante el primer trimestre del 2011, antes de asumir su cargo: Mirlén Salas Dorantes percibió 83 mil pesos, Francisco 
Javier Pérez Salinas percibió 100 mil pesos y Adrián López Hernández recibió 71 mil pesos. Los tres iniciaron su periodo el 

1 de abril, por lo que están a tiempo de recurrir al “recurso de reserva de base”. Protestan sindicalizados ••• Un 

grupo de sindicalizados de Hidalgo se manifestaron frente a las instalaciones del Congreso del Estado para mostrar su 
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rechazo a la reforma laboral promovida por el gobierno federal, la entidad se suma a los 187 plantones que realizan 

trabajadores de todo el país contra las políticas laborales. En punto de las 11 de la mañana de ayer, sindicalizados 

adheridos a la Unión Nacional de Trabajadores iniciaron el plantón a las afueras del recinto legislativo, donde leyeron un 
manifiesto para la soberanía alimentaria y energética, los derechos de los trabajadores y las libertades democráticas; el 

documento fue entregado a los diputados hidalguenses para que sea tomado en cuenta como punto de acuerdo. “La 
actual iniciativa de la reforma laboral no consideró varias propuestas que fueron vetadas por el Consejo Coordinador 

Empresarial, tales como la jornada de 40 horas, mejorar la prima de antigüedad y el sistema vacacional, así como 

suprimir la toma de nota y cumplir con lo dispuesto en los convenios internacionales en materia laboral”, declaró Miguel 
Ángel Severino García, del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato de Telefonistas de México. Los manifestantes viajaron 

después a la Ciudad de México. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Alcoholímetro para los 84 municipios: legisladores: Motivados por el creciente índice de accidentes 

automovilísticos en Hidalgo, donde las principales víctimas de defunción son jóvenes, diputados de la LXI Legislatura local 

exhortaron a los 84 municipios de la entidad, así como al titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo que 
implementen el programa alcoholímetro de manera permanente en cada una de las demarcaciones para disminuir el 

número de accidentes. La propuesta original, hecha por la diputada Vianey Lozano Rodríguez, a nombre del Grupo 
Legislativo del Partido Nueva Alianza, fue presentada este jueves en sesión ordinaria del Congreso local, por el diputado 

Juan Manuel Camacho Bertrán (PRI), presidente de la Primera Comisión Permanente de Seguridad Pública y Justicia. Los 

legisladores coincidieron con el planteamiento de la diputada Vianey Lozano, convencidos de que es alarmante el número 
de accidentes de tránsito originados por el consumo de alcohol, problema que incluso es considerado por la Organización 

Mundial de la Salud como una de las cinco principales causas de accidentes, con decesos y lesiones; además es una 
causa fundamental de traumatismos, violencia doméstica y muertes prematuras, donde Hidalgo se ubica en los primeros 

sitios.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Crónica- Precisa PGJEH castigo a sus malos elementos: Desde sanciones administrativas hasta separación del 
cargo, podría aplicar la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) a los agentes del Ministerio 

Público (MP) que incurran en omisiones o anomalías en el desempeño de sus funciones. Advirtió el titular de la 
dependencia, Alejandro Straffon Ortiz, al reiterar las visitas sorpresa que realiza la visitaduría a representantes sociales. 

Señaló que existen observaciones, “en el sentido de que hay expedientes que no están bien integrados o falta realizar 

algunas actuaciones”. Precisó que califican la puntualidad de los agentes del MP y el objetivo de las visitas sorpresivas es 
ver si llegan a tiempo a la par que todo el personal. Cuestionado sobre la posibilidad de aplicar sanciones, en caso de que 

encuentren irregularidades, aseveró que “por supuesto y de acuerdo al tipo de acción. Si es una acción grave pues 
obviamente que sí habrá algún procedimiento administrativo; de acuerdo a la falta será la sanción”. Advirtió que incluso 

podrían fincar responsabilidades legales, y llegar a la separación del cargo. La instrucción a agentes del MP del fuero 
común es mejorar la calidad y calidez del servicio en atención a ciudadanos del estado. Por ello continuarán las visitas en 

los próximos días. (José Antonio Nacif, página 04) 

El Independiente-Sociedad no está lista para legalizar marihuana, Olvera: La sociedad mexicana no está 
preparada para enfrentar y actuar frente a la legalización de la mariguana, consideró el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

al refutar la propuesta del ex presidente Vicente Fox Quesada en ese sentido. "En una sociedad tan heterogénea como la 

nuestra, no creo que sea una medida adecuada", opinó en entrevista después de entregar las iniciativas de Ley de 
Hacienda y Código Fiscal Municipal al Congreso del estado. Reiteró que el país no se encuentra en condiciones de apelar 

a este tipo de modificaciones legales, incluso, dijo, en países de Europa donde se ha legalizado este tipo de droga no les 
ha ido tan bien, ya que aún hay tráfico ilegal y situaciones negativas. Ante los niveles inusitados de violencia que se han 

originado en México, el ex presidente Vicente Fox propuso el pasado viernes la integración de un grupo de enlace de 

expertos internacionales que convoque a tregua al crimen organizado y la creación de una ley de amnistía. El mandatario 
hidalguense también se pronunció en contra, ya que la ley se debe cumplir puntualmente, sin tolerancia, para todo aquel 

que cometa un delito. "En mi calidad de abogado no sería de la idea que se tolerara á alguien que infrinja la ley, se 
cumple, no hay media tintas para nadie; si alguien trasgrede merece una sanción, para eso están la autoridad y los 

distintos poderes. "En el cumplimiento de la ley no debe haber treguas, simplemente no comparto el planteamiento", 
acotó. Garantizada la Seguridad en festejos patrios: En otro tema, el jefe del ejecutivo estatal dijo que la seguridad 

estará garantizada durante los festejos patrios del 15 y 16 de septiembre en todo el estado. A partir de la balacera de 

hace unos días a fuera del estadio de futbol en Torreón, los eventos públicos que se realicen en Hidalgo tendrán estricta 
vigilancia. Se aplicarán operativos extraordinarios, con el apoyo de las instancias federales, subrayó. Informó que el 

secretario de Seguridad Publica se ha reunido con sus homólogos de los 84 ayuntamientos para explicarles los 
lineamientos adicionales que tienen que cumplirse, sobre todo la noche del 15 de septiembre. "Nuestra obligación es 
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mantener ese evento como una fiesta cívica en donde la gente salga como lo hemos acostumbrado, en familia y sin 

preocupaciones." (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Gobierno de Osorio inauguró auténticos “elefantes blancos”: Durante el gobierno de Miguel 
Osorio Chong se inauguraron obras que resultaron "elefantes blancos", entre ellos, centros de salud, acopio de café y de 

atención a jornaleros, que fueron cerrados porque no se les asignó recursos para su funcionamiento, denunciaron 

legisladores locales panistas. Puros cascarones: De acuerdo con diputados locales panistas, el anterior gobierno destinó 
millonarios recursos públicos para construir centros de salud que hoy están virtualmente abandonados, sin tener equipo 

médico indispensable y mucho menos medicamentos. La coordinadora parlamentaria del PAN en el Congreso estatal 
Yolanda Tellería comentó que lamentablemente existen "muchos casos de elefantes blancos, que datan del sexenio de 

Miguel Osorio, entre ellos clínicas en varios municipios de la Sierra". Añadió que en alcaldías de esa región hay muchas 
obras que sólo tienen el cascarón, pero no son operativas por no estar equipadas o bien terminadas. Dijo que Lolotla y 

Molango son los municipios donde se han detectado estos "cascarones" mal llamados "clínicas de salud". Detalló que con 

base en versiones de panistas de Lolotla y Molango, hay muchas "casas de salud" y "clínicas" que están abandonadas y 
sin funcionar desde el mismo día en que fueron inauguradas. Eso, consideró, demuestra que para muchos funcionarios es 

fácil llegar e inaugurar la obra y luego olvidarla. Explicó que la negligencia fue tal en el gobierno de Miguel Osorio que se 
construyeron muchas clínicas rurales, pero no tenían asignado el presupuesto necesario para operar. Por esa razón, la 

diputada local panista se pronunció porque antes de que se elabore y apruebe el presupuesto estatal de 2012, el PAN 

propondrá a las otras fracciones representadas en el Congreso se haga listado de las obras construidas, pero sin 
funcionar, para que se les asigne una partida y reactivarlas. "No sólo debemos tener presupuesto para construir clínicas o 

centros de atención a jornaleros; debemos tener el presupuesto para que trabajen y eso es lo que vamos a tratar de 
hacer". Sobre el caso de los cuatro Centros de Atención a Jornaleros construidos durante el gobierno de Osorio y que 

permanecen cenados desde su inauguración, como el de Yahualica (tal como publicó El Independiente de Hidalgo), 
Yolanda Tellería advirtió que su fracción pedirá a Víctor Velazco, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) de 

Hidalgo., dé una explicación pormenorizada del porqué se encuentran abandonados. "Vamos a pedir al secretario que 

nos dé toda la información que hay sobre este asunto y vamos a verificar la situación de cada uno de los centros para 
tomar las medidas que sean necesarias y que los funcionarios asuman sus responsabilidades", dijo la legisladora.  

(Ricardo Montoya, página 05) 

Criterio-Detienen a policías de 7 municipios: Más de 30 policías de siete municipios y presuntos delincuentes 
habrían sido detenidos por elementos de la coordinación de Investigación de la Agencia de Seguridad Estatal e 

Investigaciones (ASEI) durante un operativo realizado la mañana de ayer. De acuerdo con versiones extraoficiales y de 
testigos, que no pudieron ser corroboradas por las alcaldías, los elementos detenidos son señalados de trabajar a favor 

de bandas de criminales. Con ello, el número de detenciones de supuestos miembros del crimen organizado en Hidalgo 
durante los cinco meses de gobierno de Francisco Olvera sumaría casi 200, principalmente vinculados con el cártel de Los 

Zetas. Los municipios donde se registraron operativos y dónde se sabe se realizaron detenciones de uniformados son 

Mineral de la Reforma, Omitlán, Huasca, Actopan, El Arenal, Zapotlán y Atotonilco el Grande. En Actopan los detenidos 
no fueron policías sino personas que trabajan para el crimen y que son denominados Halcones, quienes tienen la función 

de dar información a delincuentes. En Zapotlán, se informó, tras un operativo realizado a 9:30 de la mañana, se realizó la 
detención de tres elementos de la dirección de Seguridad Pública. Criterio intentó corroborar la información, pero las 

autoridades mostraron hermetismo. De acuerdo con el alcalde Omar Gómez, se trató de una revisión de armas, negando 

que se encuentre algún elemento detenido, lo que contraviene la versión de testigos. Después, en La Reforma, Huasca y 
Omitlán, se detuvo a por lo menos 20 uniformados. Se dijo que fueron seis de El Arenal; seis, de Omitlán; seis, de 

Huasca; tres, de Zapotlán; y tres, de Atotonilco el Grande. Al cierre de esta edición a las 22:00 horas, los detenidos ya se 
encontraban declarando en la Procuraduría General de Justicia estatal; junto con una persona aprehendida en El Huixmí, 

localidad de Pachuca.(Redacción, página 06) 

El Reloj-Cárcel de Metztitlán a punto de colapsar: Tras el dictamen de revisión de Protección Civil estatal a la 
cárcel de Metztitlán, el informe reveló que el inmueble presenta un riesgo de colapso estructural, por lo que es urgente el 

desalojo de los presos. El director de Protección Civil, Miguel García Conde, indicó que la construcción tiene problemas 
estructurales, es muy antigua, está deteriorada por la humedad además de contar con problemas sanitarios. “Este asunto 

no es nuevo, no sé por qué no se han tomado medidas pero ya le entregamos el dictamen al presidente municipal”, 

aseveró. Expresó que ante las fallas estructurales es necesario el desalojo de los internos y apuntó que la presidencia 
municipal y la Secretaría de Seguridad Pública deberán tomar las medidas necesarias. García Conde subrayó que la cárcel 

de Metztitlán presenta el avanzado deterioro desde hace por lo menos 5 años sin que las autoridades hagan algo al 
respecto. “Hay antecedentes de que les habían dicho que esas instalaciones estaban en muy malas condiciones, es un 
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informe más, la cuestión del dictamen es que se hagan las cosas y ahora las condiciones son peores por el tiempo”, 

agregó. Puntualizó que los resultados de esta revisión están en manos del presidente municipal de Metztitlán, Gabino 

López Hernández, quien en adelante, dijo, es el responsable de lo que le suceda al estado físico de la cárcel. “En el 
momento que nosotros entregamos el documento le transferimos el riesgo al presidente y la responsabilidad es de él, 

hay partes que tienen riesgo de colapso estructural y así se lo hemos hecho saber”, concluyó. (Alejandro Reyes, 
primera plana) 

Sol de Hidalgo-Satisfecho por haber cumplido: A unas horas de que deje, hoy, la delegación de la SEP en Hidalgo, 

Julio Valera responde: "Tengo la satisfacción de haber cumplido". Se muestra satisfecho, también, por haber hecho de 
los últimos 11 años, en su estancia como delegado estatal, una representación de la Secretaría de Educación Pública 

dinámica, emprendedora y, sobre todo, de grandes resultados. Cifras avalan el trabajo de Valera, pero, sobre todo, de la 
institución. "Nada es obra de la casualidad. La Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en el estado de 

Hidalgo es una institución donde cada uno cumplimos con lo que nos corresponde", expresa. Hombre de trabajo, con 

sólo 43 años, 20 de ellos como funcionario de la SEP federal, Julio Valera entiende que la vida es de ciclos, y el suyo, en 
la citada oficina, ya concluyó. "Hidalgo es tierra de mujeres y hombres de trabajo", subraya, al tiempo que reconoce el 

apoyo que recibió de toda la gente que trabajó con él durante más de una década. CUATRO GOBERNADORES, CUATRO 
ESTILOS DE TRABAJAR Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y licenciado 

también por la Universidad Nacional Autónoma de México, pero en Relaciones Internacionales asumirá nuevos retos. La 

especialidad en Política y Gestión Educativa y su maestría en Políticas Públicas Comparadas le abren las puertas no sólo 
en Hidalgo, sino también fuera del estado. De eso, dice, prefiere no hablar por el momento, "porque si no se sala". Sin 

embargo, se le inquiere sobre sus once años en la entidad y la forma como puede trabajarse con cuatro gobernadores 
(Jesús Murillo, Manuel Ángel Núñez, Miguel Osorio y Francisco Olvera). "Disciplina, coordinación y madurez", precisa, son 

los conceptos básicos. Se congratula de que los indicadores coloquen, actualmente, a la delegación de la SEP en Hidalgo 
como la número uno en el ámbito nacional. Podemos decir, argumenta, que somos modelo de trabajo gracias a que 

"todos jalamos parejo". MÁS QUE SIMPLES NÚMEROS... Valera es de los funcionarios públicos que reconoce y valora a 

las instituciones. En Hidalgo, expone, la educación nos ha cambiado el rostro. Pone como ejemplo los indicadores que 
colocan a la entidad en los primeros sitios de atención y cobertura educativa. Mientras que hace 20 años Hidalgo tenía 

una cobertura en secundaria de 44 por ciento, hoy es de cien por ciento. En términos reales, pasó del décimo quinto sitio 
al segundo. Además, en eficiencia terminal el estado se sitúa en el primer sitio. Igualmente, en educación media superior 

pasó de 44 a 72 por ciento, es decir, del sitio 25 al séptimo. MÁS DE 600 MILLONES EN 11 AÑOS PARA 

INFRAESTRUCTURA Julio Valera da cuentas, en recursos, de lo que pudo lograr, con su equipo de trabajo, en los últimos 
11 años en la entidad. Más de 600 millones de pesos, expresa, fueron invertidos en planteles federales del 2000 al 2011, 

en infraestructura. "Se rompió el viejo mito de trabajar sólo para unos cuantos federales; hoy, la coordinación entre 
gobiernos Federal y Estatal abre nuevas oportunidades", señala. Hace especial énfasis en la coyuntura que se abrió, hace 

unos días, con el Instituto Politécnico Nacional para que en Hidalgo, y en especial Pachuca, pudiera existir el gran 

proyecto de la Ciudad del Conocimiento. Una vez más, asevera, Hidalgo se colocó como ejemplo de que existe vocación 
educativa. "No fue circunstancial que haya sido elegida Pachuca, y menos aún que el Poli haya pensado en Hidalgo", cita. 

LOS TIEMPOS Y LAS CIRCUNSTANCIAS Las finas formas de Julio Manuel Valera Piedras las conserva como carta de 
presentación. Asume que su salida de la delegación estatal de la SEP se dio en el momento preciso, ni antes ni después. 

Los cambios, señala, siempre son buenos. (Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Fallecen dos alumnas de la UAEH en incidente carretero: Dos jóvenes universitarias perdieron la vida 

luego de que la camioneta en la que viajaban volcara y cayera a un barranco de aproximadamente 50 metros de 

profundidad. Junto con otros ocho estudiantes, circulaban sobre el corredor turístico a la altura del lugar conocido como 
San Guillermo, en Mineral de La Reforma; el conductor de la camioneta se dio a la fuga. En la camioneta marca 

Mitsubishi color negra, con placas de circulación MAZ 2068 del estado de México, viajaban cinco hombres y cinco mujeres 
estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y de la Universidad del Futbol, algunos cursaban 

la licenciatura de Turismo que provenían de Peñas Cargadas y se dirigían a Pachuca, según reportaron autoridades 

estatales. Uno de los tripulantes indicó que el conductor perdió el control de la camioneta y se fue al barranco, durante la 
caída una de los tripulantes salió del vehículo y perdió la vida en el lugar, mientras que el resto de los jóvenes quedó 

dentro de la camioneta. Tras la volcadura, uno de los lesionados salió de la camioneta y subió hasta la carretera y pidió 
auxilio. Al lugar acudieron elementos de la policía estatal, del cuerpo de Bomberos del estado, protección civil de Pachuca 

y Mineral de La Reforma, así como policía municipal, para rescatar a los lesionados, durante el trayecto al Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Hospital General a bordo de ambulancias de la Cruz Roja estatal; una de las 
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lesionadas perdió la vida, mientras que el resto se reportan como graves de salud. Durante las maniobras de rescate 

elementos municipales se dieron a la tarea de localizar al conductor de la camioneta, entre las veredas del lugar y en los 

alrededores de la cinta asfáltica. El subsecretario de Seguridad Pública del estado, Marco Antonio Pérez Álvarez aseguró 
que el exceso de velocidad, conducir bajo los efectos del alcohol y con condiciones climáticas de lluvia es lo que provocó 

el accidente donde viajaban los diez jóvenes estudiantes, originarios de distintos municipios de la entidad. Los nombres 
de los tripulantes son Alan, Miguel, Oscar, Reina, Lidia, Dulce, Alejandra, Juan Carlos Cintia y Ever quien conducía la 

camioneta, sin embargo hasta el momento no se han emitido los nombres completos de los tripulantes, todos con un 

promedio de entre 18 y 20 años de edad. (Juan José Fernández, página 31) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-David Penchyna reprueba quinto Informe de Calderón: El diputado federal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) David Penchyna Grub, reprobó la gestión del presidente Felipe Calderón Hinojosa y consideró que su V 
Informe de Gobierno es un “cúmulo de verdades a medias”. El legislador hidalguense calificó a la administración del 

Ejecutivo federal como “torpe” y criticó los retrocesos en la creación de empleos, combate a la pobreza y seguridad 
pública.  “Se nos habla de un país que no existe, que tiene una tarea pendiente en materia de empleo, donde no hemos 

generado ni siquiera la mitad de los empleos que necesita el país, un país sumido en inseguridad y en el desorden de la 

impartición de justicia”, expresó. “Pese a que a Calderón se la ha incrementado más de 320 por ciento los recursos de 
seguridad para el gobierno federal, es un presupuesto que no se refleja cuando tenemos 50 mil muertos en la guerra del 

crimen organizado en México y no tenemos la confianza de salir tranquilamente en las calles”, dijo. Agregó que se han 
perdido más de 25 lugares en competitividad mundial en materia económica, es decir que cuando algo le pasa a la 

economía norteamericana a México le pasa el doble. El priista reprochó el gasto en publicidad que ha tenido este 

informe, al que calificó como excesivo. “No ha sabido hacer un esfuerzo congruente a favor del empleo, los jóvenes se 
van al extranjero o a las redes de la delincuencia por falta de oportunidades, las toneladas de millones de pesos que 

gasta el presidente en publicidad en radio y televisión con los impuestos de los mexicanos simple y sencillamente no 
corresponden a la realidad que vivimos”. “Es un gobierno con falta de experiencia que ha hecho muchos cambios y que 

no ha tenido trascendencia de las políticas públicas, prácticamente ningún diputado que haya entrado al inicio de su 
gestión permanece en el cargo”. El asambleísta recordó los datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económico (OECD) en lo que señala que hay 20 millones de nuevos pobres. “No se vale que con mentiras fincadas en 

radio y televisión se nos trate de decir que vamos bien. Cualquier propuesta de solución de nuestros problemas tiene que 
partir de un buen diagnóstico, pero el informe se convierte en un cúmulo de medias verdades que terminan por 

convertirse en mentiras”. “Calderón es el presidente campeón del desempleo, todo lo contrario a lo que ofreció. Cuando 
uno se compromete a algo, lo cumpla y aquí no se ha cumplido, no puedes hablar de un presidente del empleo cuando al 

año se necesita millón y medio de empleos y el presume la creación de 800 mil empleos logrados”. “Si fuera un 

demócrata, como dice que es, diría „hemos fracasado‟, tiene un gobierno malo, que es más grande y hace menos cosas, 
que tiene como colaboradores una serie de novatos que no saben de la realidad del país”, finalizó. Claves-Lucha 

contra narco • El diputado federal, David Penchyna Grub reconoció la lucha del presidente Felipe Calderón contra el 
crimen organizado, pero consideró que la estrategia es la equivocada. • “El presidente de la República, Felipe Calderón 

ha tenido el valor de salir con decisión a enfrentar a la delincuencia, hay un reconocimiento de nosotros como partido, 

qué bueno que lo ha hecho”, indicó. • “Pero el gran error es que la estrategia es equivocada y errática, ahí están los 
resultados, lejos de haber menos violencia hay más violencia”, manifestó el legislador del Partido Revolucionario 

Institucional. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-NL, gobiernos sin control de plaza: Femsa y Cemex: Tras definir como una atrocidad la tragedia del 

casino Royale, donde murieron 52 personas, el presidente y director general de Femsa, José Antonio Fernández Carbajal, 

señaló que Nuevo León “ha tocado fondo y la realidad no es peor, sólo porque los delincuentes interpretan que no les 
conviene. No hay ningún control de la plaza”. En su discurso, al encabezar la entrega de los premios Eugenio Garza Sada 

2011, y con el que coincidió “en todo” Lorenzo Zambrano, presidente de Cemex, Fernández Carbajal, también 
vicepresidente del Consejo de Administración del Tecnológico de Monterrey, señaló con voz entrecortada que el 

desempeño de las autoridades de los diferentes ámbitos de gobierno en Nuevo León, “hay que decirlo con todas sus 

letras, ha sido evidentemente insatisfactorio”.  Al referirse a los hechos ocurridos en el casino Royale, el empresario 
enfatizó: “No estamos dispuestos a vernos en el espejo de ese casino en llamas”. Fernández Carbajal reflexionó sobre 

cómo hubiera actuado Eugenio Garza Sada, fundador del Tec de Monterrey. “Este premio se torna mucho más relevante 
dadas las circunstancias que rodean a nuestra ciudad y al país. Si viviera don Eugenio (Garza Sada) estaría muy triste e 

indignado por la situación de violencia, criminalidad, corrupción e inseguridad que se vive en Monterrey. Pero sin duda 
estaría activo, trabajando con determinación y firmeza para superar tan grave adversidad”. Ante empresarios, 
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académicos y estudiantes, refirió que los trágicos hechos de la semana pasada agravaron importantemente la delicada 

situación que de un tiempo a la fecha sufre Nuevo León. En el Centro Estudiantil de Tecnológico de Monterrey, los 

asistentes permanecieron en silencio, atentos a los comentarios de Fernández Carbajal, quien resaltó que cuatro de los 
jóvenes que se atrevieron a rociar gasolina e incendiar un local con personas inocentes en su interior, nacieron y 

crecieron en Monterrey. “Es momento de preguntarnos: ¿en dónde estamos fallando?, ¿qué hemos dejado de hacer o 
hemos hecho muy mal?, ¿en dónde estaban los padres de estos jóvenes que toman la vía fácil y se involucran en actos 

delictivos tan terribles?, ¿qué pasó con sus maestros?, ¿qué sucedió con su escuela?, ¿qué hicieron o dejaron de hacer 

nuestros gobernantes?, ¿dónde estábamos los empresarios que no hemos conseguido dar más trabajo?”, recapacitó el 
directivo. El empresario confió en que estos retos permitirán recuperar el orgullo de ser regiomontano. “Los actuales 

momentos de prueba son decisivos. Nuestra juventud y su destino son lo que está en juego”, finalizó su mensaje. Al 
término del evento, Lorenzo Zambrano Treviño, presidente del Consejo de Administración del Tecnológico de Monterrey y 

de Cementos Mexicanos (Cemex), enfatizó que está totalmente de acuerdo con el discurso que pronunció el titular de 
Femsa. “Estoy de acuerdo con todo lo que dijo el ingeniero Fernández Carbajal, creo que lo que dijo él refleja lo que 

muchos regiomontanos y neoleoneses sentimos y pensamos. Estoy cien por ciento de acuerdo, y ustedes ya conocen mis 

puntos de vista, ahorita lo importante es resaltar lo que él acaba de decir. Me adhiero”. El presidente de Cemex se 
mostró optimista, tras el reciente encuentro que sostuvieron empresarios de Nuevo León con el presidente Felipe 

Calderón, en Los Pinos. “(Hablamos)… muchas cosas… cosas positivas para Nuevo León”, dijo Zambrano a su salida de la 
institución educativa.  Claves-Detienen a policía • La PGR dio a conocer ayer por la noche la detención del policía 

estatal de M0nterrey Miguel Ángel Barraza Escamilla, presuntamente involucrado en el ataque al casino Royale. • José 

Cuitláhuac Salinas, subprocurador de la PGR, informó que por la tarde se realizó la detención de Barraza Escamilla, el 
sexto detenido por el ataque al casino. (Verónica Sandoval, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que el ánimo en Los Pinos no está para festejos. De ahí el perfil discreto que tendrá la ceremonia en que el presidente 

Felipe Calderón presentará su mensaje político del quinto año de gobierno en el Museo de Antropología. 

Mucho tuvo que trabajar el secretario particular, Roberto Gil, para reducir de 10 mil a mil el número de invitados. Y de 
la fiesta posmensaje ni hablar. 

Apenas termine la ceremonia de hoy, el Presidente se concentrará en la preparación de la reunión de seguridad de la 
próxima semana con el rector José Narro y con los grupos del movimiento de Javier Sicilia. 

Que, hablando de las reuniones con el grupo de Sicilia, la que está prácticamente descartada es la de la Suprema Corte 

de Justicia. 

Parece que se impusieron quienes se niegan a que los ministros salgan de las instalaciones de la Corte para reunirse en 

cualquier otro lugar. 

Tampoco les gusta la idea de dialogar con un grupo hoy y tener que fallar en un futuro contra uno de los dialogantes.  

Bueno, bueno. 

Que, hablando del secretario particular Roberto Gil, esta podría ser su última semana antes de regresar a la Cámara de 
Diputados, donde, dicen, lo extrañan mucho los panistas. 

¿Será? 

Que quien está más que animado con su tendencia al alza en las encuestas es el precandidato del PAN y secretario de 
Hacienda, Ernesto Cordero. 

Mañana tendrá un evento con, se dice, 2 mil simpatizantes blanquiazules en la capital. El jueves entregará el Presupuesto 
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2012 y la Ley de Ingresos, y antes de las fiestas patrias dirá adiós a la SHCP. 

Cordero está convencido de que alcanzará y rebasará a Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel. Será, a fin de 
cuentas, el único integrante del gabinete del presidente Calderón que dejará su cargo para ganar una candidatura. 

Que tras el Informe de gobierno, los priistas romperán el silencio sobre las acusaciones contra su dirigente nacional, 
Humberto Moreira, para acallar versiones y rumores. 

Por eso iniciarán la defensa de Moreira con una comparación de cifras de desarrollo en Coahuila antes de la llegada del 

priista y cómo se lo deja a su hermano Rubén, con inversiones en infraestructura y buenos números en reducción de 

pobreza. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

El PRD va en picada, en el DF: Es de imaginarse la cara que pondrá, o habrá puesto ya, el delegado del Partido 
Revolucionario Institucional (PR!), en el Distrito Federal, Jesús Karam, si es que ya conoce los resultados de la reciente 

encuesta elaborada por la firma  Mitofsky, sobre las tendencias electorales de cara al 2012, en lo que también se conoce 

como la Ciudad de México. En una comunicación telefónica, para el programa radiofónico "Los Periodistas en Vía Libre", 
de reciente aparición en la estación de radio XENQ, el periodista radicado en el DF y de vasta experiencia, Rogelio 

Hernández López, el pasado miércoles por la noche nos dio la primicia. Su amigo Roy Campos, le había dado a conocer 
de primera mano los datos sobre la más reciente encuesta para perfilar el panorama de cara al 2012. Los datos son 

graves para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y sumamente alentadores para el PR!, porque de acuerdo con 
los primeros resultados, de ser las elecciones en estos días, el PRD sólo ganaría en ocho de las 16 delegaciones en que 

se divide políticamente el Distrito Federal. En cambio, el PRI, que perdió desde 1994 el poder, con el último regente del 

DF Oscar Espinosa Villarreal, para entregarle a estafeta a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, primer jefe del gobierno del 
DF, y de oposición al PRI, está camino a recuperar terreno. Mitofsky lo ubica como ganador en seis delegaciones, 

sorpresivamente las que rodean al zócalo capitalino, y lo pone en la pelea en otras cinco, donde la diferencia entre el 
PRD y el PRI, es de apenas tres puntos porcentuales, digamos que un empate técnico. Parece que el panorama para el 

PRD se complica y se aclara para el PRI de Jesús Murillo, el ex gobernador y senador hidalguense, que hace nuevamente 

la función de bombero tricolor. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

Gonzalo Trejo mentiras: Nada peor le puede suceder a un político que ser exhibido como  mentiroso, porque la 
credibilidad es uno de los activos principales de quienes quieren, buscan o viven de esta actividad cada vez por esa razón 

desprestigiada y criticada por la sociedad, que es el callejón al que se metió sólo el ex dirigente estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador, pero ahora con un severo daño para los intereses panistas. Encargado de la 

defensa del triunfo de Luis Enrique Baños Gómez en Mineral de la Reforma, cometió el imperdonable error, de dejar 
entrever que los magistrados electorales de la Sala Toluca correspondiente a la V Circunscripción del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), simpatizaban con los intereses blanquiazules, mediante un comunicado de 

prensa. No es el primer error que comete en el proceso electoral estatal, cuando quedó exhibido al presentar un recurso 
de queja que era una burda copia de uno que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpuso en Sonora; el refrito 

legal no prospero porque no tenía sustento ni pruebas suficientes, ahora el TEPJF, desmiente formalmente lo expuesto 
por Trejo Amador en el boletín, aunque también pudiera decir que no fue el PAN, quien lo emitió y que es parte del 

complot para arrebatarles Mineral de la Reforma. El magistrado presidente Santiago Nieto Castillo, diplomáticamente 

acusa de mentiroso a Gonzalo Trejo, al afirmarse en un oficio que en ningún momento realizó comentarios  que establece 
el comunicado de prensa de Acción Nacional, ni se pronunció en ningún sentido, ya que tienen prohibido hacerlo, hasta 

que no se conozca el resolutivo del caso en sesión pública. Lo grave es que esta manipulación de la información, lejos de 
ayudar perjudica a Luis Enrique Baños Gómez, que busca se revierta en la segunda instancia el fallo emitido por el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH), que le quitó el triunfo que tenía por 48 votos en los 

comicios municipales de Mineral de la Reforma y se lo otorgó al priista Filiberto Hernández Monzalvo, por 45, al anular 
dos casillas.  (Alberto Witvrum, página 05) 
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Sol de Hidalgo-Aquí los políticos: Rinde sus primero frutos la incorporación de Hidalgo al llamado fondo 

Metropolitano que, anteriormente, sólo financiaba obras en el Distrito Federal y el Estado de México. Este año, con 

recursos federales contenidos en esa bolsa, será posible desarrollar en tierras hidalguenses diversas acciones, 
principalmente de vialidad. En Pachuca se construye el distribuidor vial Municipios Unidos en la zona de Tulipanes, 

además de que edificará una planta de tratamiento de aguas residuales y se emprende la construcción de un nuevo 
boulevard que unirá las carreteras de Tulancingo y Ciudad Sahagún para conectarse a la altura de La Providencia y el 

fraccionamiento San Fernando. En Villa Tezontepec se edifica un entronque vial seguro sobre la vía México-Pachuca, en 

tanto que se efectuarán diversas obras de mejoría de vialidades en la región de Tula y Tepeji, según anunció, 
recientemente, el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. Antes, ni un 

solo peso aprovechaba Hidalgo del fondo creado en el ámbito federal para atender, en forma particular, la zona de 
crecimiento urbano más grande de la República ubicada precisamente en La zona centro... MAYKA Ortega, secretaria del 

Trabajo, declaró que se desconoce el número de "ninis" en el estado de Hidalgo. Lo dijo luego de acudir a la cuarta Feria 
del Empleo de Pachuca, la cual convocó a cientos de jóvenes sin ocupación. Pero resulta que sí hay estadística respecto a 

la cantidad de muchachos que "ni estudian ni trabajan" y la proporcionó, ágilmente, el Consejo Estatal de Población. La 

institución precisó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, la población de "nínís" decreció de 
13 mil 50, en 2009, a 8 mil 693 para el tercer trimestre, del año anterior. Así que la secretaría del Trabajo bien podría 

actualizarse respecto a un tema que otros dominan plenamente... UNA EMPRESA titánica ha resultado el reparto gratuito 
de útiles y uniformes escolares para abarcar a todo territorio estatal en un tiempo récord de menos de tres semanas. Se 

tiene que atender, contra-reloj, a más de 600 mil alum-nos con paquetes de libretas, lápices y demás implementos 

necesarios en las aulas.  También es laborioso el trabajo de llevar uniformes a más de 157 mil estudiantes de secundaria, 
cuyos padres ahorran gran cantidad de dinero al recibir el subsidio directo del gobierno de Francisco Olvera. Pero, a 

pesar de dificultades de logística, con el fin de llegar a todas y cada una de las escuelas, aún en las más apartadas" 
comunidades rurales, se estaría cumpliendo en tiempo. Lo malo es que algunos maestros y directivos de planteles se han 

puesto quisquillosos y demandan útiles extras a los padres de familia, lo cual debería impedir tanto la Secretaría de 
Educación Pública como el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación... RESULTA SORPRENDENTE la magnitud 

del flujo de emigrantes que se desplazan de otros estados del país hacia Hidalgo. Porque tan sólo en la región de 

Tizayuca, 62 por ciento de su población no es nativa de la entidad, de acuerdo con los resultados del Censo de Población 
y Vivienda 2010. En el ámbito estatal, 16 por ciento de los moradores declararon haber nacido fuera de territorio 

hidalguense. Bien dice el gobernador Francisco Olvera que, ante el crecimiento explosivo, debe responderse con orden y 
planeación a efecto de que el desarrollo urbano no atropelle al estado. (Alejandro Sierra, página 12) 

El Reloj-La hora en punto-Los disturbios del PANAL: La dirigencia del Partido Nueva Alianza, estaba advertida de 

que al realizar su marcha sumaria a la sociedad pachuqueña, pero en su contra; así ocurrió. Envueltos en su necedad, los 
dirigentes del PANAL, convocaron a sus huestes y como suele suceder, obligaron a personas agremiadas al Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación, para marchar en lo que ellos denominan como su triunfo en Huasca. Pese a 

que la decisión, respecto a este asunto postelectoral, está en la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, los dirigentes del PANAL, con Fernando Flores a la cabeza, lanzaron consignas contra el gobierno estatal, 

como si los magistrados federales electorales, despacharan en el edificio de Plaza Juárez; es evidente, "los chamacos" de 
Elba Esther perdieron la brújula. Independientemente de los problemas que causaron a la ciudadanía, quienes 

convocaron a esta marcha, no hicieron otra cosa que exhibir la falta de convocatoria que tiene esta organización política, 
pues tampoco les funcionó el terrorismo sindical, al que recurren para este tipo de manifestaciones. Clases de "anti 

civismo", son las que ofrece Nueva Alianza a la sociedad hidalguense, que a costa de otros partidos, ha logrado 

posiciones lo mismo en los ayuntamientos, que en los Congresos locales y hasta en los gobiernos federal y estatales. 
Hoy, como "el perro que muerde la mano que le da de comer", en el PANAL desconocen que su existencia es posible, 

porque han navegado en trenes a los que lograron subir por la vía del chantaje electoral y económico, pues elección tras 
elección, se venden como "estabilizadores sociales". Hay dos cosas que Fernando Flores, líder de Nueva Alianza en 

Hidalgo debe entender: Primero que el método del caos y las amenazas de ninguna forma propician el desarrollo 

democrático y segundo, que es tiempo de que recoja sus maletas en la titularidad de un partido donde su ciclo ya 
concluyó. Transición fallida Sólo habría que detenerse un poco, para reflexionar en torno a los elementos que conforman 

al estado mexicano, y entender que, de poco o nada, ha servido la transición política en nuestro país. El inicio del periodo 
de sesiones en San Lázaro, con la ausencia del presidente, en lo que se supone un día clave en el contexto nacional, 

demuestra que el gobierno, elemento clave del estado, presenta graves fracturas. Con un poco de sensibilidad, en el 
Gobierno Federal, bajo la batuta del presidente Calderón, debieron haber entendido que el informe gubernamental no es 

una rendición exclusiva para los diputados sino para la nación, por eso la pregunta ¿Por qué tanto temor a San Lázaro? 
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¿Por qué?. (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tal parece que los panistas son demasiado sensibles, pues ahora resulta que quieren la cabeza del delgado de la 

SEP, Julio Valera. Aunque todavía no hay una versión oficial sobre el motivo de su salida, dicen quienes lo conocen, es 
por ir en contra de los presidenciables y no apoyar a los Amigos de Cordero. También dicen que su ideología es más 

tricolor de lo que pudiera parecer, por lo que no se descarta verlo ocupar algún cargo en la actual administración. 

Que el caos vial que se vivió ayer en Pachuca fue ocasionado gracias a la pobre convocatoria que la dirigencia estatal 

del Panal realizó con el afán de disque defender el problema postelectoral en Huasca, lo que no les dijeron a los 
maestros que invadieron las calles es que la dirigencia nacional panalista no tuvo conocimiento de la marcha, ya que el 

profesor Fernando Flores hace tiempo que culminó su periodo al frente del Comité Directivo Estatal de ese instituto 
político. 

Que quienes están muy preocupados por la nueva ley que se aprobó en el Congreso local son los diputados panalistas. 
Dicen que tras la ley que prohíbe a los legisladores dobletear la chamba, los aliancistas ya se están blindando, pues dicen 

que la mayoría tiene por lo menos otro trabajo. El problema es que con esta ley ya no podrán ser aviadores ni 
comisionados del SNTE, ¿o sí, Mirna García? 

Que quienes se sienten muy soberbios por el nuevo proceso electoral que se vivirá en Xochicoatlán son los del 
Partido del Trabajo. Dicen que Mariano Torres ya no quiere ir en coalición con ningún partido, aunque en la elección 

del 3 de julio se aliaron con el partido Convergencia, ahora Movimiento Ciudadano, pues dice que los petistas 
pueden ganar la elección solos y no necesitan de los pocos votos que le podría dar otro partido. ¿Será? 

Que en Huejutla la disputa por el comercio del mercado municipal se ha tornado más político, pues algunos dicen que 
quien logre quedarse con la dirigencia también asegura su futuro político en la Huasteca. Dicen que el priista Andrés 

Espinosa es el principal interesado, aunque por lo menos hay tres grupos de choque que no dejarán que siga su 
mandato. Otro de los interesados es Genaro Martínez, quien busca postularse para edil en cuatro años, pero antes 

debe tener el control de los comerciantes. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Con mucha satisfacción les venimos a informar que quedamos entre los 20 finalistas. El domingo se hace la promoción 

a nivel nacional, en los canales de Televisa y TV Azteca.” 

Manuel Ángel Villagrán, director del Colegio de Bachilleres, sobre el proyecto de los alumnos que está entre los 

finalistas de Iniciativa México.  

• “Se nos habla de un país que no existe, que tiene una tarea pendiente en materia de empleo, donde no hemos 

generado ni siquiera la mitad de los empleos.” 

David Penchyna, diputado federal sobre el Quinto Informe del presidente de la República, Felipe Calderón. 

• “Estamos analizando la posibilidad de ir en alianza con el Movimiento Ciudadano, debe de ser así.” 

Mariano Torres, dirigente del Partido del Trabajo en Hidalgo, sobre la elección extraordinaria que se realizará en el 
municipio de Xochicoatlán. 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

que vaya congestionamiento vehicular causaron los maestros panalistas que marcharon por las principales avenidas de 

Pachuca, quienes dijeron estar inconformes por el resultado que el Tribunal Electoral del estado dictó en el proceso pos-
electoral de Huasca. Lo que ignoran los maestros es que este tipo de problemas no se solucionan violentando el derecho 

de terceros, sino en los tribunales. Los hidalguenses estamos acostumbrados a vivir dentro del Estado de derecho, no en 
la barbarie. ¿Acaso este tipo de acciones son una nueva materia que los profesores enseñan en las aulas? 

que ayer fue el último día de labores de Julio Manuel Valera Piedra, al frente de la Oficina de Servicios Federales de 

la Educación de Hidalgo (OSFAEH). El titular refirió sus logros, pero no quiso dar mayores datos sobre si se trataba de 
una renuncia obligada, voluntaria, o bien de un cambio de institución por los colores partidistas de cara a 2012, pues se 

dijo abierto a todas las posibilidades. 

que le llueve con todo al ex dirigente del PAN, Gonzalo Trejo Amador, luego de que en un documento oficial el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tuvo que salir a desmarcarse del novel político, después que éste 

declarara que los magistrados ya le habían confirmado que habría fallo a favor del PAN en Mineral de la Reforma, sin ser 

esto cierto. Este caso se suma al nepotismo que Trejo Amador mantuvo en el PAN, donde logró colocar como primera 
regidora propietaria por el mismo municipio, nada más y nada menos que a doña Virginia María del Carmen Amador 

Soto, madre del político. 

que la seguridad pública en Huejutla de Reyes está tan mal, que hasta los cestos de basura de los postes fueron robados 

por desconocidos, según refieren los habitantes de esa ciudad. Y es que el alcalde, Alejandro Nava, está más metido 

en el Año de Hidalgo, que en atender su responsabilidad al frente del municipio. No en balde los habitantes de esa 
demarcación de la Huasteca hidalguense se le ponen al brinco al edil. 

que el PRI de Pachuca, con su trabajo, con su enorme ejército y demás canonjías, apenas pudo contribuir en las pasadas 

elecciones con poco más de 7 mil votos, representando apenas un tercio de lo que se obtuvo en las elecciones de 2010. 
Esos son los números reales que entregó Mirna Hernández Morales. Y ante números tan fatídicos y reales, pues ni 

cómo echarse pa‟ tras. 

que el periodismo en México se viste de luto, una vez más, por el asesinato de las periodistas Marcela Yarce y Rocío 

González (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Pululó la construcción de “elefantes blancos” en el anterior gobierno, denunciaron 

diputados locales panistas… Y lo peor es que fue con dinero del pueble (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Sin el aval de su dirigencia nacional Nueva Alianza realizó una manifestación en Plaza 
Juárez de Pachuca, para protestar por los resultados de la elección en Huasca. Sin embargo, la más afectada fue la 

ciudadanía, que debió padecer el caos vial que provocaron los inconformes con su movilización… (redacción, primera 

plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que este viernes se cumplirán dos semanas de que la Sala Regional Toluca del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no sesiona para resolver impugnaciones relacionadas con 
los comicios municipales realizados en Hidalgo el pasado 3 de julio. 

Los magistrados Margarita Favela, Santiago Nieto y Carlos Morales confirmaron los resultados en ocho 
municipios de la entidad el 19 de agosto, lo cual hacía pensar que no demorarían mucho en poner fin a la 

incertidumbre existente en otros 34 ayuntamientos, principalmente Mineral de la Reforma, Huasca y Xochicoatlán. Sin 
embargo, al parecer el proceso va para largo. 

En Radio Pasillo se comenta que esta tardanza ha dado pie a que los ánimos sigan calentándose en los municipios 
controversiales. 

Ayer, por ejemplo, militantes del Partido Nueva Alianza (Panal) efectuaron una nueva marcha, ahora en Pachuca, 
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para defender su “triunfo” en Huasca, mismo que les fue revocado por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH). 

Lo que extrañó a los cientos de automovilistas que resultaron afectados por esta movilización, es que muchos profesores 

no son ni del municipio impugnado ni de la capital hidalguense, sino traídos de otros lugares para reforzar la protesta. 

Por si fuera poco, se dice que la manifestación se llevó a cabo sin la autorización de la dirigencia nacional del partido. 

Ante ello, en Radio Pasillo sigue flotando la pregunta de si este tipo de marchas pueden influir en las decisiones que 

toman quienes se encargan de impartir la justicia electoral. 

Y es que, de ser así, de qué servirían entonces todos los esfuerzos que se han hecho en el país para construir las 

instituciones encargadas de velar por la democracia y garantizar el respeto al voto. 

Suena en Radio Pasillo que, ante el inminente auge de la ciencia y tecnología en las universidades hidalguenses, tanto 

públicas como privadas, hace falta la formación de comunicólogos especializados en periodismo científico. 

Voces de Radio Pasillo informaron que, en breve, el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Hidalgo propondrá 
dicha inclusión en los planes de estudio. 

(redacción página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Aunard de la Rocha: El secretario particular del gobernador mantiene un comportamiento discreto; sin 

embargo, es su preparación y experiencia dentro de la administración pública lo que proporciona una garantía de su 
profesionalismo, así como de su excelente desempeño como funcionario. La capacidad de De la Rocha Waite se constata 

porque en los cargos ocupados es siempre un agente que genera cambios positivos.  

Abajo-José A García: El tiempo avanza y el alcalde de Tlaxcoapan todavía no consigue que la situación en la localidad 
de Doxey, por la constante falta de agua, llegue a buenos términos. Sobre ese tema aún está pendiente además 

concretar la regularización del servicio para los habitantes, así como la cuestión del endeudamiento para contrarrestar las 

anomalías que ocasionó en esa región el desabasto.  

(Redacción, página 02) 

Vía Libre-Deslinde… 

UAEH, pugnas clandestinas: Se intentan ocultar porque daña la imagen de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH), y en particular del jefe político Gerardo Sosa Castelán, pero cierto es que se registran pugnas al interior 
del grupo que controla esta institución que desemboca en un grave desgaste del presidente del Patronato Universitario y 

total pérdida de autoridad del rector Humberto Veras Godoy. La confrontación central la sostienen Carlos Daniel García 

Reyes, coordinador de la División de Administración y Finanzas, y su antecesor, el director de Planeación, Gonzalo 
Villegas de la Concha, que ha sido desplazado de los puestos clave, después de haber sido el operador financiero de 

Gerardo Sosa, a partir de la reconciliación que tuvieron de sus históricas diferencias juveniles. Villegas de la Concha, 
perdió incluso el control del periódico El Independiente de Hidalgo y éste lo asumió Miguel Chávez, quien reporta 

cotidianamente a Gerardo Sosa, como aparecerá la edición, que por cierto ordenó la construcción de las nuevas 

instalaciones de este matutino, que tendrá oficinas y talleres en terrenos propiedad de la Fundación Hidalguense. Pero no 
es la única confrontación, otra es la que sostienen el secretario general Adolfo Pontigo Loyola y Evaristo Luvian Torres, 

que perdió la primera batalla, al ser removido hace unos días de la subsecretaría general y ser enviado como “enlace de 
la rectoría”, un cargo poco relevante en la estructura de poder burocrático de la Autónoma del Estado de Hidalgo. En 

este escenario, también existe un serio malestar de un grupo de sobrevivientes del original grupo, que han sido 
“exiliados” a los campus del interior del estado, para ejercer sobre ellos un control directo e impedir que ante el bajo 

perfil del rector y la tensa relación con Pontigo Loyola, puedan reagruparse y ser un factor de influencia en los principales 
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centros universitarios. En general, el hombre que concentra la mayor animadversión y Carlos Daniel García Reyes, que 

con el control financiero hace crecer su influencia, además de que su cercanía con Gerardo Sosa Castelán le da la fuerza 

necesaria para cometer abusos y excesos para hacer valer su poder en la comunidad universitaria. (Alberto Witvrum, 
página  de internet)  

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ACCIDENTES 

Las intensas lluvias de los últimos días generaron decenas de accidentes viales en Pachuca y sus 

alrededores. Al parecer la cultura vial en la región no es la mejor ya que las causas más frecuentes de los accidentes 

son el exceso de velocidad, la falta de pericia o las malas condiciones mecánicas de los vehículos involucrados. 

OTRO 

El secretario de Obras Públicas del gobierno estatal, Gerardo Salomón Bulos, comentó que le gustaría ser 

diputado federal. A pesar de reconocer que no es su momento ni trabaja en esa dirección, el funcionario ya se apuntó 
en la extensa lista de aspirantes aunque es obvio que su inclusión sólo será anecdótica pues su poca experiencia en el 

servicio público y en el mundo político le genera pocas posibilidades. Otro secretario que levantó la mano como aspirante 
a la cámara baja fue el de Agricultura, Alberto Narváez. En este caso el funcionario se ve con muy pocas 

probabilidades ya que en el contexto político local debe su cargo a José Antonio Rojo y en todo caso será el 

ex aspirante a la candidatura tricolor a la gubernatura quien tendría paso a esa representación o al 
senado. 

MUSEO 

El salón de la Fama del Fútbol y museo interactivo aún no se consolida como un punto de reunión para los 
hidalguenses ya que el costo de entrada para menores es de 130 pesos y para adultos de 140. Por si fuera 

poco el traslado desde diversos puntos de la ciudad, ya no digamos del estado, no es fácil. En un recorrido de los grillitos 
por el lugar el pasado domingo constatamos la escasa afluencia de visitantes en general a un lugar donde la economía 

familiar promedio, no permite acudir. 

SEPH 

Alguien no entiende bien que el objetivo del trabajo en la SEPH y en el SNTE es ofrecer educación de 
calidad a todos los niños y jóvenes hidalguenses. Parece ser que intereses obscuros quieren enfrentar y dividir a 

estas dos instancias que en los últimos meses lograron reunificarse y trabajar a la par. 

(Redacción, página 02) 
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